
Скоро 
экзамены!

Считанные дни отделяю т выс
шую школу от ответственнейшей 
поры ее  жизни — зимней экзаме
национной сессии. Сотни тысяч 
юношей и девуш ек нашей стра
ны — студентов высших учебных 
заведений упорно готовятся в 
эти дни к тому, чтобы с честью  
отчитаться перед Родиной в 
своих знаниях, приобретенных в 
первом учебном семестре.

Советская высшая школа яв
ляется самой передовой и про
грессивной высшей школой мира. 
Партией и правительством со зд а 
ны исключительно благоприятные 
условия для развития высшего 
образования в нашей стране. По 
количеству учебных заведений и 
числу обучающ ихся в них сту
дентов Советский Союз не имеет 
себе равных в мире. К услугам  
студенчества предоставлены пре
красные лаборатории, кабинеты, 
библиотеки, замечательные кадры 
профессоров и преподавателей.

Н а великую отеческую заботу  
о них советские студенты отве
чают отличной учебой, глубоким, 
творческим овладением знаниями. 
Величественные планы гигантских 
строек коммунизма, преобразую 
щих нашу Родину, открывают 
перед ними — завтрашними инже
нерами — захватывающие пер
спективы вдохновенного труда 
на благо Родины и советского  
народа.

Чтобы во всеоружии знаний 
встретить предстоящ ую зимнюю  
экзаменационную сессию, вместе 
со всем советским студенчеством  
глубоко овладевают знаниями 
передовой науки и техники, много 
и упорно учатся и студенты на
шего института. С первых ж е  
дней начала нового учебного 
года большинство студентов-по- 
литехников с чувством высокой 
ответственности относится к ка
ж дой лекции, к каж дому заня
тию.

Н а днях состоялось совещание 
деканов факультетов и их зам е
стителей. Выступившие на нем 
руководящие работники наших 
факультетов отметили, что в ны
нешнем учебном году  заметно  
повысилась учебная дисциплина  
студентов, организованнее выпол
няются лабораторные работы, д о 
машние задания. В этом немалая 
роль принадлежит новому Поло
жению об экзаменах и зачетах, 
утвержденному министром выс
шего образования в мае с. г., а 
такж е большой организационной  
работе деканатов, партийной и 
комсомольской организаций, про
веденной среди студентов по раз’- 
яснению нового Положения.

Однако на этом успокаиваться 
нельзя. Приближающася экзам е
национная сессия потребует от 
каж дого студента-политехника  
максимального напряжения сил  
и способностей. Д ерж ать отчет 
перед Родиной в своих знаниях— 
это значит отвечать за  каж дое  
свое действие в течение семестра. 
Коль ты прилежно и умело рас
ходовал каж дую  минуту своего 
времени, то смело предстанешь 
перед столом экзаминатора, го
товый ответить на любой вопрос. 
А если ленился, не работал по
вседневно над учебным материа
лом, рассчитывал на последние  
несколько дней, отведенных для  
подготовки к экзаменам, — пеняй 
на себя: твоя зачетная книжка 
не пополнится высокой отметкой.

Однако и одной систематиче
ской работы в течение учебного  
года недостаточно. Товарищ  
Сталин учит, что только твор
ческое овладение предметом, ак
тивные знания могут обеспечить 
подлинный успех. А сегодняшне
му студенту, будущ ему инжене
ру—строителю коммунизма — как 
никому, сл едует с подлинным ин
тересом и глубокой любовью от
носиться к изучению основ всех 
тех наук, которые преподаются в 
советском вузе.

Скоро экзамены! П ожелаем  
всем студентам-политехникам но
вых успехов в учебе, в подготов
ке к сессии. П орадуем Родину  
глубокими знаниями, новыми д о 
стижениями в освоении передовой  
советской науки и техники — 
основ своей будущ ей специально
сти инженеров — строителей  
коммунистического общестра!

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Орган парткома, дирекции, профкома, комитета BJIKCM и месткома Цена Ю коп. 

Ленинградского политехнического института имени М. И. Калинина

В Комитете по между народи ь&м 
Сталинским премиям «За укрепление 

мира между народами»
18 и 20 декабря в Москве под предсе

дательством академика Д . В. Скобельцы
на состоялись заседания Комитета по 
международным Сталинским премиям 
«За укрепление мира между народами».

В заседаниях Комитета по м еж ду
народным Сталинским премиям, по
священных присуждению премий за 
1951 год, приняли участие: председатель 

Комитета академик Д . В. Скобельцын, 
заместитель председателя писатель Луи 
Арагон (Ф ранция), члены Комитета — 

профессор Лондонского университета 
Д ж он  Бернал (Англия), поэт П абло Н е

руда (Чили), профессор Лодзинского 
университета Ян Дембовский (П ольш а), 
академик Михаил Садовяну (Румыния), 
советские писатели А. А. Фадеев и 
И. Г. Эренбург.

На своих заседаниях Комитет рассмот
рел поступившие предложения о прису
ждении международных Сталинских 
премий за  текущий год и принял решение 
по этому вопросу.

Н иж е публикуется постановление Ко
митета о присуждении международных 
Сталинских премий «За укрепление мира 
между народами» за 1951 год.

О присуждении международных Сталинских премий 
„За укрепление мира между народами*4 за 1951 год

Постановление Комитета по международным Сталинским премиям «За укрепление  
мира между народами» от 20 декабря 1951 года

З а  выдающиеся заслуги в деле борьбы 
за сохранение и укрепление мира прису
дить международные Сталинские премии 
«За  укрепление мира между народами» 
следующим представителям демократиче
ских сил различных стран мира:

1. Го Мо-жо — президенту Китайской 
академии наук;

2. Пьетро Ненни — депутату п ар л а
мента (И талия);

3. Икуо О яма — профессору, депутату 
парламента (Япония);

4. Монике Фелтон — общественной дея-

писательнице ( Гер- 

- писателю (Брази-

20 декабря 1951 года, 
г. Москва.

тельнице (Англия);
5. Анне Зегерс -  

мания);
6. Ж о р ж и  Амаду 

лия) .
П редседатель Комитета Д . В. Скобельцын 

Заместитель председателя Комитета Луи Арагон (Франция) 
Члены Комитета:

Д ж он  Бернал (А нглия), Пабло Н еруда (Ч или), Ян 
Дембовский (П ольш а), Михаил Садовяну (Румыния), 
М. А ндерсен-Н ексе (Дания), А. А. Фадеев (СС СР), 
И. Г. Эренбург (СССР)

НАВСТРЕЧУ
ЭКЗА М ЕН А Ц И О Н Н О Й

СЕССИИ Зачеты начались
Горячая пора наступи

л а  у студентов-младше
курсников: они начали 
сдавать зачеты по раз
личным предметам за 
первый семестр нынеш
него учебного года. 
Вслед за этим подходит 
и зимняя экзаменацион
ная сессия.

Зачеты  — важ нейш ая 
кампания в жизни выс
шего учебного заведения 
и отлично провести ее — 
долг каждого деканата, 
партийной, комсомоль
ской и профсоюзной ор
ганизаций факультетов.

В нынешнем году сда
ча зачетов студентами 
проходит в  особо ответ
ственных условиях: к 
ним пред’явлены повы
шенные против прежних 
лет требования. В «П о
ложении о курсовых эк
заменах и зачетах», ут
вержденном министром 
высшего образования, го
ворится, что «студенты 
допускаются к экзам ена
ционной сессии при ус
ловии сдачи всех зач е 
тов, установленных 
учебным планом на д ан 
ный семестр».

Большинство студен- 
тов-полнтехннков с че
стью справляется с  эти
ми требованиями и стре
мится прийти к зимней 
экзаменационной сессии 
без какой бы то ни бы

л о  академической задол
женности.

Наиболее успешно, по 
сравнению с  другими, 
сдаю т зачеты студенты 
первого курса физико- 
механического ф акульте
та . 'По состоянию  на 20 
декабря из 273 работ по 
черчению здесь была 
сдана 251 работа. Н епло
хо отчитываются по это
му предмету и .первокурс
ники механико-машино
строительного и энерго- 
м а ш ш о с т р о и т е л ь н о г  о 
факультетов.

Нельзя этого, однако, 
сказать о студентах пер
вою  курса инженерно- 
экономического и гидро
мелиоративного ф акуль
тетов. Н а 20 декабря 
экономисты и гидроме
лиораторы не сдали ни 
одного зачета ,по химии, 
хотя сроки, предусмо
тренные графиком для 
этой работы, уже прохо
дят. Немногим благопо
лучнее на этих ф акуль
тетах со сдачей черче
ния, но и по этому пред
мету ещ е многие сту
денты имеют «хвосты».

Серьезно отстают со 
сдачей зачетов по сопро
тивлению материалов 
студенты второго курса. 
Из числа гидротехников, 
например, к  20-му числу 
рассчитались по этому 
предмету лишь 25 про
центов студентов, а из

числа студентов энерго
машиностроитель н о г  о 
ф акультета и того мень
ше. У гидротехников 
экономистов и гидроме
лиораторов второго кур
са особенно неблагопо
лучно со сдачей зачетов 
по иностранному языку. 
И з сотен студентов, обя
занных сдать «тысячи», 
зачеты по языкам по со 
стоянию на 20 декабря 
были поставлены лишь 
считанным единицам.

О ставляет ж елать мно
го лучшего и сдача сту
дентами этого курса 
работ по черчению.

Заблаговременно, до 
начала сессии, ликвиди
ровать свою академиче
скую задолженность — 
первейшая обязанность 
студента. Д екан аты  и об
щественные организации 
должны оказать им все
мерную помощь в этом 
деле. Особенно внима
тельно и требовательно 
надо в  эти дни отнестись 
к студентам!-первокурс- 
никам, д л я  которых 
предстоящая экзамена
ционная сессия будет 
первой сессией в вузе, 
первой проверкой их 
способностей к самостоя
тельной работе.

В эти дни следует осо
бенно широко практико
вать встречи отлични
ков старших курсов со 
студентами- младшекурс

никами. Д еловы е сове
ты старших товарищей 
по методике подготовки 
к экзаменам, работе и ад 
отдельными м атериала
ми несомненно окаж ут 
большую помощь юно
шам и девуш кам, впер
вые отчитывающимся за  
свою учебу в высшем 
учебном заведении. Ц ен 
н ая  инициатива в этом1 
отношении была прояв
лена в прошлом году 
комсомольской органи
зацией гидротехническо
го факультета. В этом 
году ее следует широко 
подхватить всем ф а
культетам.

Большую помощь мо
гут оказать такж е встре
чи студентов с  профес
сорами и преподавате
лями в общежитиях. 
Практика, однако, по
казывает, что эта  важ 
нейшая форма работы у 
нас в институте еще не 
нашла должного рас
пространения.

Сдача зачетов должна 
быть заверш ена отлично. 
Несомненно, что она 
окаж ет большую по
мощь студентам в  закре
плении знаний и прой
дет под знаком борьбы 
за правильное использо
вание каждого часа 
учебного времени, за  об 
разцовую подготовку к 
экзаменам.

По институту

Местком 
отчитывается

Н ачалась V общеинститутская 
отчетно-выборная профсоюзная 
конференция профессорско-препо
давательского состава, аспиран
тов, рабочих и служащ их.

С отчетным докладом  на кон
ференции выступил председатель 
местного комитета тов. С. М. 
Старостин. Значительное место в 
его докладе было уделено вопро
сам производственно-массовой р а 
боты. К ак  отметил тов. Старо
стин, в  соревновании с  Киевским 
политехническим институтом кол
лектив политехи тков - лен и н г р а д  - 
цев добился заметных успехов во 
всей своей деятельности.

Д алее  тов. Старостин остано
вился на вопросах идейно-воспи
тательной и культурно-массовой 
работы среди профессорско-пре
подавательского состава, аспи
рантов, рабочих и служащ их. В 
этом направлении месткомам и 
профбюро факультетов проведено 
немало различных мероприятий.

Б ольш ая часть доклада была 
посвящена деятельности местко
ма и профбюро по вопросам 
охраны  труда, социального стра
хования, работе с детьми поли
техников, шефской работе и ра
боте жилищной комиссии.

В  прениях по докладу  тов. 
Старостина выступили работник 
охраны тов. Апраксина, работник 
АХО тов. М айдова, доцепт тов. 
Клишевнч, доцент тов. М иха
лев. Отметил ряд, полож итель
ных сторон в работе местно
го комитета и профбюро, они 
подвергли резкой критике недо
статки, имеющие место э  п р ак 
тике руководящих профсоюзных 
органов института.

28 декабря V общеинститут- 
окая профсою зная конференция 
продолжит ювою работу».

Полвека в науке
И сполнилось 75 лет с о  дня ро

ждения и 50 лет производствен
ной и научно-педагошчеокой д ея 
тельности одного из старейш их 
профессоров наш его института — 
доктора технических -наук О. Г . 
Дитц.

Свою преподавательскую  д е я 
тельность в Политехничеоком ин
ституте он начал  в 1910 году.

Больш ую  часть своей жизни 
О. Г. Д и тц  посвятил делу  подго
товки молодых специалистов. 
Уменье преподавать геодезию с 
большим педагогичеоким мастер
ством и на высоком научно-тео- 
ретнчеоком уровне, уменье п ри 
вить учащ имся любовь к  этой 
науке снискали  ему большой а в 
торитет и признание со стороны 
студентов.

О. Г. Д и тц  является одним из 
крупнейших советских ученых в 
области геодезии, картограф ии и 
высокоточных астрономо-гео деви
ческих измерений. В 1910 году им 
впервые было произведено опре
деление долготы при помощи р а 
дио, которое положило начало 
широкому внедрению этого м ето
да в практику астрономо-геоде- 
зических и картографических ра
бот. ■

Под его руководством и при 
непосредственном участии впер
вые в  С С С Р был создан интер
ференционный компаратор для 
определения длины полевых м ер 
ных приборов методом интерфе
ренции световых воли.

О. Г. Д и тц  принимал непосред
ственное участие в  геодезической 
разбивке плотин и различных 
сооружений Днепростроя, Свирь- 
строя и других строительств, а в 
настоящ ее время является кон
сультантом и экспертом многих 
научно-исследовательских и про
изводственных организаций.

О. Г. Д нтц  написано боле?.. 
40 печатных трудов, которы е яв
ляю тся ценным научным и прак
тическим пособием.

В институте О. Г . Д итц  ведет 
большую общественную работу, 
являясь председателем первичной 
организации Всесоюзного общ е
ства по распространению полити
ческих и научных знаний.

1К андидат технических наук 
С. Щ И РИ Н



Выше у р о в е н ь  п а р т и й н о й  р а б о т ы
Состоялось общеинститут- , 

ское отчетно-выборное партий
ное собрание. Заслушав отчет
ный доклад парткома, комму
нисты-политехники подвергли 
его деловому, критическому об
суждению. Предложения и со
веты, внесенные ими в про
цессе обсуждения доклада, по
служили основой для реше
ний, принятых собранием.

Работа партийного комитета 
признана удовлетворительной. 
Тайным голосованием избран 
новый состав парткома.

Ниже мы публикуем крат
кий отчет о ходе общеинсти
тутского отчетно - выборного 
партийного собрания.

ОТЧЕТНО-ВЫ БОРНОЕ СОБРАНИЕ КОМ М УНИСТОВ И Н С ТИ ТУТА

("ОХАРАКТЕРИЗОВАВ партий- 
^  но-организационную работу, 

проделанную за истекший год 
партийной организацией нашего 
института, секретарь парткома 
тов. Французов в своем отчетном 
докладе значительное место уде
лил вопросам партийно-политиче
ской работы. Деятельность парт
кома в этом направлении, как 
отметил докладчик, определялась 
задачами, вытекающими из исто
рических постановлений ЦК  
ВКП(б) по идеологическим во
просам, а также решениями IX 
городской и 26-й районной пар
тийных конференций и постано
влением февральского пленума 
Обкома В К П (б).

Выполняя постановление бюро 
Ленинградского горкома ВКП(б), 
партком института и партбюро 
факультетов провели значитель
ную работу по улучшению орга
низации изучения марксистско-ле
нинской теории профессорско- 
преподавательским составом, ас
пирантами и студентами институ
та. В текущем учебном году в 
институте к самостоятельному 
изучению теории большевизма 
приступило 2890 человек — на 
598 человек больше, чем в прош
лом году. В помощь им выделено 
208 консультантов. С текущего 
учебного года в институте создан  
партийный кабинет, где сконцен
трирована вся работа с консуль
тантами и пропагандистами.

— Однако, — отмечает тов. 
Французов, — в работе с  само
стоятельно занимающимися и 
консультантами у нас есть еще 
целый ряд недостатков. Основной 
из них — это слабый контроль 
партийного комитета и партий
ных бюро над работой консуль
тантов и самостоятельно изучаю
щих теорию марксизма-лениниз
ма. Отсутствие повседневного кон
троля за этой работой со сто
роны партбюро привело к тому, 
что некоторые консультанты 
формально относятся к поручен
ной им работе, редко беседуют с 
товарищами, самостоятельно изу
чающими теорию большевизма, 
не посещают семинаров и лек
ций.

Докладчик говорит также, что 
еще не все самостоятельно зани
мающиеся с должной ответствен
ностью подошли к изучению мар
ксистско-ленинской теории. Так, 
до сих пор практически не при
ступили к работе над произведе
ниями классиков марксизма-ле- 
нинизма профессора О. И. Непо- 
рент, В. В. Болотов, доценты тт. 
Рубчинский, Соколицын и ряд 
других.

Д алее в отчетном докладе го
ворится о работе кружков пар
тийного просвещения, которых 
сейчас в институте 43. В этом д е 
ле имеется также ряд существен
ных недостатков. Плохая посе
щаемость занятий в кружках, где 
пропагандистами тт. Столштенн, 
Фаерман, Повх. Некоторые пар
тийные бюро самоустранились от 
контроля за работой сети партий
ного просвещения.

Охарактеризовав участие пар
тийной организации в агитацион
но-массовой, культурно-массовой 
и работе на избирательных участ
ках, тов. Французов переходит к 
освещению роли партийной орга
низации института в решении 
учебно-производственных и хозяй
ственных вопросов.

Он говорит, что перестройка 
учебного процесса на основе ука
заний товарища Сталина, выте
кающих из его исторических ра
бот по. языкознанию, а также

отражение в преподавании ре
зультатов творческого содруже
ства способствовали дальнейшему 
повышению качества подготовки 
молодых специалистов. Об этом 
свидетельствуют, в частности, ре
зультаты весенней сессии, когда 
процент отличных и хороших 
оценок по институту значительно 
возрос. Лучшие показатели по 
итогам сессии имеют коммунисты.

В настоящее время коллектив 
политехников занят подготовкой 
к зимней экзаменационной сес
сии. В связи с новым Положени
ем о курсовых экзаменах и заче
тах дирекция института, партий
ный комитет и общественные ор
ганизации провели большую ра
боту среди студентов по раз’ясне- 
нию задач, стоящих перед ними 
при проверке результатов учебы 
за нынешний семестр. В итоге 
этой работы студенты имеют 
меньшую против осеннего семе
стра прошлого года академиче
скую задолженность. Улучшилось 
положение и с текущей успевае
мостью.

— Необходимо отметить, — го
ворит докладчик, — что за от
четный период партийный коми
тет и партбюро факультетов еще 
недостаточно уделяли внимания 

. учебной работе. Партийные бюро 
мало связаны с комсомольской 
организацией факультетов и не 
руководят комсомолом на этом 
важнейшем участке работы. В ре
зультате этого произошел отсев 
студентов в процессе учебного 
года, не ликвидирована значи
тельная задолженность по экза
менам и зачетам, имеется много 
пропусков занятий студентами без 
уважительных причин.

Говоря о научно-исследователь
ской работе и творческом содру
жестве института с работниками 
промышленности, тов. Французов 
отмечает, что политехники доби
лись ряда успехов в этой работе. 
Договоры о творческом содруже
стве имеют сейчас 72 кафедры 
института. Проводится большая 
работа по оказанию научной по
мощи великим стройкам комму
низма. Творческое содружество 
находит отражение в учебном 
процессе института. Оно сказа
лось, в частности, на тематике 
дипломного проектирования, на
шло отражение и в программах 
курса, читаемых для студентов.

— Однако, — замечает доклад
чик, — наряду с некоторыми ус
пехами в работе по творческому 
содружеству имеется и ряд суще
ственных недостатков. К числу их 
относятся, например, неконкрет- 
ность, формальный характер не
которых договоров, слабая по
мощь ученых института изобрета
тельской и рационализаторской 
деятельности работников произ
водства.

Значительная часть отчетного 
доклада парткома была посвяще
на вопросам руководства комсо
мольской организацией, а также 
участию коммунистов в хозяй
ственной деятельности института, 
в спортивной работе и работе 
Досааф.

Несмотря на достигнутые успе
хи, в ряде звеньев этой работы 
есть серьезные недостатки, на 
ликвидацию которых парторгани
зация института направляет сей
час свои усилия.

нятий, за отчетный период работ
ники кафедры прочли свыше 
1000 лекций и докладов в ин
ституте и вне его.

— Однако, — говорит тов. Пуч
ков, — в работе кафедры еще 
есть серьезные недостатки. Неко
торые преподаватели ведут заня
тия на недостаточно высоком 
идейном уровне, не подкрепляют 
лекций фактами из жизни нашей 
Родины. Партийная организация 
кафедры ведет сейчас решитель
ную борьбу за нзжитие этих не
достатков, за дальнейшее повы
шение ндейно-политнческого уров
ня преподавания.

Опытом организации политиче
ской учебы профессорско-препо
давательского состава металлур
гического факультета поделился 
тов. Тумарев. Партбюро факуль
тета осуществляет систематиче
ский контроль за работой кон
сультантов и самостоятельно изу
чающих маркснстско - ленинскую 
теорию. Регулярно проводятся со
вещания по обмену опытом рабо
ты консультантов, их отчеты за 
слушиваются на заседаниях пар
тийного бюро, проводятся бесе
ды с самостоятельно изучающими 
произведения марксизма-лениниз
ма. Тов. Тумарев указал, что 
партком плохо руководит парт
группами. Он потребовал от но
вого состава парткома уделять 
больше внимания работе партий
ных групп.

Выступившая на собрании тов. 
Беляева рассказала об изучении 
труда товарища Сталина «Мар
ксизм и вопросы языкознания» 
преподавателями кафедры иност
ранных языков. Здесь проведено 
два семинара, посвященных кон
кретным вопросам языка, гото
вится словарь-минимум для сту
дентов института.

Участию партийного кабинета в 
оказании помощи консультантам, 
пропагандистам и самостоятельно 
изучающим марксистско - ленин
скую теорию было посвящено вы
ступление тов. Панферовой.

вышения уровня подготовки спе
циалистов, а также укреплению 
творческого содружества с произ
водством.

Тов. Старостин, например, 
справедливо критиковал .партком 
за отсутствие внимания к подго
товке аспирантов. Иэ года в  год  
план подготовки научных кадров 
из числа аспирантов не выпол
няется. Некоторые кафедры за 
последнее время к защите канди
датской диссертации не подгото
вили ни одного аспиранта.

Тов. Щеголев поделился опы
том творческого содружества с 
кировским заводом и другими 
предприятиями. Он отметил, что 
партком вопросам' содружества 
не всегда уделяет должное вни
мание.

Неустанно овладевать 
большевизмом

Коммунисты, принявшие уча
стие в прениях по отчетному д о 
кладу, большое внимание уделили 
в своих выступлениях вопросам 
идейно-политического воспитания 
студентов, профессорско-препода
вательского состава, аспирантов, 
рабочих и служащих.

О перестройке работы кафедры 
марксизма-ленинизма в свете за 
дач, вытекающих из гениального 
произведения товарища Сталина 
«Марксизм и вопросы языкозна
ния», рассказал тов. Пучков. Он 
отметил, что партийный комитет 
института оказал значительную 
помощь кафедре в деле улучше
ния ее работы. Сейчас на кафе
дре широко развита критика и 
самокритика, практикуется обсу
ждение лекций, семинарских за 

За высокое качество 
подготовки специалистов

Большинство коммунистов, вы
ступавших в прениях, останавли
вало в своих речах внимание на 
вопросах учебной и научной ра
боты в институте.

Тов. Яковлев указал, что пар
тийный комитет и дирекция не 
оказали достаточной помощи гид
ротехническому факультету в пе
риод его расширения. В резуль
тате прием студентов на старшие 
курсы был закончен с опоздани
ем. Тов. Яковлев отметил также, 
что партийный комитет с боль
шим опозданием заслушал на сво
ем заседании вопрос об оказании 
помощи политехниками великим 
стройкам коммунизма.

На ряд существенных недостат
ков в учебном процессе указал 
тов. Гурьев. Он отметил, что не
которые лаборатории энергома- 
шнностроительного факультета, 
готовящего кадры строителей но
вых гидростанций, оснащены ус
таревшим оборудованием; нет 
надлежащей четкости в работе 
учебного отдела института. —  
Парткому, — говорит тов. Гурь
ев, — следует больше внимания 
уделять вопросам учебного про
цесса.

Об этом ж е говорил тов. Моро
зов, отметивший, что за послед
нее время на физико-механиче
ском факультете произошли сры
вы занятий из-за плохого снабже
ния электроэнергией. Тов. Мали- 
шевский остановился в своем вы
ступлении на ряде недостатков в 
работе учебно-производственных 
мастерских. Он отметил, что это
му важнейшему участку подго
товки молодых специалистов в 
институте не уделяется должного 
внимания.

Вопросам подготовки кадров 
были посвящены также выступле
ния тт. Зубанова, Старостина, ди
ректора института тов. Алабыше
ва, тт. Щеголева, Ефремова, Чул- 
кова и других. Все они указыва
ли, что новому составу парткома 
следует уделить больше внима
ния конкретным нуждам факуль
тетов и кафедр по вопросам по-

Повседневно 
воспитывать молодежь

Вопросам воспитания студенче
ской молодежи было посвящено 
выступление тов. Колосова. Он 
отметил, что, выполняя реше
ния майского пленума Горкома 
В К П (б), партийная организация 
института проделала значитель
ную работу по улучшению руко
водства комсомолом. Примером 
может служить металлургический 
факультет. Здесь профессора и 
преподаватели заботятся не толь
ко о повышении качества препо
давания-, но и ведут повседнев
ную воспитательную работу со 
студентами.

— Каждый преподаватель дол
жен быть воспитателем молоде
жи, — говорит тов. Колосов.

Он отмечает, что, однако, еще 
не все профессора и преподавате
ли института заботятся о повсе
дневном воспитании молодежи. 
На студенческих собраниях ряда 
факультетов, на собраниях науч
но-технического студенческого об 
щества, на вечерах преподавате
лей встретишь редко. Мало быва
ют они и в общежитиях. Партий
ному комитету следует уделить 
больше внимания воспитательной 
работе со студентами.

Опытом коммунистов-электро- 
механиков по работе с комсо
мольцами поделился тов. Егоров. 
Он сказал, что на факультете 
проведены два партийных собра
ния, посвященных итогам май
ского пленума Горкома ВКП(б). 
В работе этих собраний принял 
участие и комсомольский актив.

Многие выступавшие говорили 
о необходимости усиления внима
ния партийного комитета к вопро
сам культурно-массовой работы 
со студентами, к физическому 
воспитанию юношей и девушек, 
так как все это является неот’ем- 
лемой частью коммунистического 
воспитания молодежи. Этим во
просам были посвящены высту
пления тт. Фомина, Миселева, 
Лебедевой, Карпова и других.

Новый состав 
парткома

Всего в прениях по отчетному 
докладу партийного комитета вы
ступило 23 человека. В работе 
собрания принял участие се
кретарь Выборгского райкома 
В КП (б) В. С. Поляков, выступив
ший в 'заключение с краткой 
речью.

Признав работу партийного ко
митета удовлетворительной, со
брание приняло развернутое ре
шение, направленное на дальней
ший под’ем всей партийной рабо
ты в институте.

Тайным голосованием в состав 
нового парткома избраны 11 че
ловек: А. Ф. Алабышев, П. Н. Ба- 
туров, К. А. Вишняков-Вишневец- 
кий, А. А. Денисов, Л. М. Евлан- 
ников, С. А. Заборовский, И. Г. 
Зилннский, М. А. Кузьмин, К. П. 
Селезнев, Н. М. Французов, А. Н. 
Цыкин.

Письма в редакцию

В тесноте 
и в обиде

Приближается зимняя экзаме
национная сессия. Чтобы создать 
нормальные условия для успеш
ной учебы студентов и облегчить 
им подготовку *к экзаменам, с 
1 сентября этого года фундамен
тальной библиотекой института в 
студгородке на Флгоговом пере- 
ушке открыт филиал учебной 
библиотеки.

Новый филиал, естественно, 
требует к себе повседневного вни
мания со стороны хозяйственни
ков. Однако этого внимания к 
нам нет. П режде всего, вопрос о  
помещении. Библиотека размеще
на в коридоре первого этажа 6-го 
корпуса. Это помещение совер
шенно не приспособлено для хра
нения книжного фонда и работы 
с ним. Здесь холодно, сыро, пах
нет гнилым картофелем, который 
хранится в подвале под библио
текой. В коридоре постоянные 
сквозняки, так как дверь откры
вается прямо на уушцу.

Отведенной под библиотеку 
площади недостаточно для хра
нения 50.000 книг. Нет никакого 
места для работы с  'читателями, 
негде развернуть выставку, по
ставить каталоги так, чтобы они 
были доступны читателям. В си
лу этого библиотека вынуждена 
ограничивать свою работу лишь 
выдачей книг.

Библиотеке крайне необходима 
уборщица, так как без '.регуляр
ной уборки книги покрываются 
пылью, портятся, ценный фонд 
может погибнуть. Однако ни тов. 
Бельтихина, ни тов. Санталова 
это ничуть не беспокоит: с само
го начала учебного года они не 
могут выделить нам уборщицы.

Обслуживание студентов учеб
ными пособиями является необ
ходимой составной частью учеб
ного процесса и имеет огромное 
значение для учебы. Оно должно 
быть правильно организовано. 
Необходимо принять самые сроч
ные меры для обеспечения .нор
мальных условий работы филиа
ла учебной библиотеки.

Библиотекарь i
К. ЛОШКАРЕВА

Поддерживать
инициативу
новаторов

Вот уже много лет в столяр
ной мастерокой админ ист ратнано- 
хозяйственного отдела работает 
столяром И. Л. Щеглов. Он — 
неутомимый рационализатор. Тов. 
Щеглов повседневно и упорно 
изыскивает способы, как сделать 
станки, на которых приходится 
работать, наиболее производи
тельными и удобными для труда.

Стахановец многое уже 'усовер
шенствовал в мастерской. Сейчас 
он своими силами заканчивает 
сборку фрезерного станка из от
дельных, найденных им ж е  ча
стей. Тов. Щеглов в .процессе 
сборки модернизирует станок: 
делает к не/му приспособление 
для долбежки.

Приводя этот пример, я хочу 
задать вопрос нашим обществен
ным организациям: почему) опыт 
новаторов, подобных тов. Щ егло
ву, не распространяется и не по
пуляризируется в нашем инсти
туте? А в этом направлении м ож 
но было бы многое сделать. 6  
частности, большую помощь мог
ли бы оказать новаторам произ
водства кафедра технологии м а
шиностроения и ряд других.

М ежду тем этого в институте 
не делается. В результате неред
ко ценная инициатива, проявлен
ная тем или иным стахановцем, 
остается без последствий. Так 
было, например, с шофером тов. 
Качкаловым, который обязался 
два ‘дня в месяц работать на 
сэкономленном бензине. Удалось 
ему это или нет — коллективу 
неизвестно.

Производственному сектору 
месткома следует подумать о том, 
как лучше поддержать и распро
странить опыт лучших стаханов
цев—рабочих нашего института.
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